

ENCUENTROS SIMULTÁNEOS – XX ENCUENTRO DEL FSP

II Encuentro de Afro Descendientes

CONCLUSIONES

La Secretaría Ejecutiva y los partidos de izquierda miembros del Foro de São Paulo deberán realizar las gestiones necesarias para garantizar la participación de los hermanos y hermanas Afro Descendientes en los encuentros del Foro.

Consideramos el intercambio de experiencias regionales con los países miembros del Foro en las esferas de toma de decisión en la parte política, con integración regional, cultural, tecnológica, comercial, política, social y de género.

Rechazamos el desplazamiento de los Afro Descendientes colombianos y colombianas a consecuencia de grupos irregulares al margen de la ley por la falta de normativas y políticas de protección.

La población de Afro Descendientes apoyamos el proceso de paz entre la guerrilla de las FARC y el Gobierno Colombiano, que se lleva a cabo en La Habana, Cuba.

Nosotros y nosotras los Afro Descendientes apoyamos el derecho histórico de Bolivia de una salida soberana al mar. De la misma manera, el total apoyo con los hermanos/as de la República de Argentina, por la recuperación de las islas Malvinas; el apoyo absoluto y contundente a la Revolución Bolivariana de Venezuela, liderada por el hermano Nicolás Maduro.

RECOMENDACIONES:

Nosotros y nosotras Afro Descendientes recomendamos a la Secretaría Ejecutiva del Foro de São Paulo estructurar un Comité Ejecutivo permanente de Afro Descendientes que dé seguimiento, con el uso de las TICs, a los acuerdos en el Foro con relación a los lineamientos y compromisos acordados.

Se recomienda a los partidos políticos de izquierda de América Latina y El Caribe incluir a los Afro Descendientes líderes que sean representantes de la lucha de nuestros pueblos; sensibilizar a las autoridades nacionales, regionales etc. de los diferentes países, proponer impulsar políticas de lucha de igualdad racial y de género, además de compartir las experiencias de lucha contra el racismo, xenofobia, discriminación y toda forma de intolerancia en los diferentes países.

VI Encuentro de Juventudes

DECLARACIÓN FINAL

Después de un largo recorrido entre amaneceres y atardeceres, de las largas distancias y angostos caminos, cumplimos la cita de llenar nuestra bitácora con una experiencia más, esta vez una que nos llena de motivos para cumplirle a la historia con la alegría, la creatividad, la

esperanza y el anhelo de fortalecer la integración de nuestra América. Por eso nos reunimos en la ciudad de La Paz, Bolivia, los días 26 y 27 de agosto, en el VI Encuentro de Juventudes en el marco del XX Encuentro del Foro SÃO PAULO, organizaciones y movimientos de aproximadamente 20 países, con el firme propósito de fortalecer la solidaridad y el internacionalismo de todas las fuerzas de izquierda y progresistas para fortalecer desde la juventud el proceso de cambio de nuestro continente.

El camino recorrido hasta aquí ha sido largo y difícil. Es por ello que nos convoca hoy el ejemplo de toda la juventud latinoamericana que ofrendaron sus vidas y a los que aún permanecen desaparecidos por haber cometido el único “delito” de luchar por un mundo de justicia social y paz. La recuperación de nuestra memoria histórica de lucha revolucionaria es una prioridad. Las y los jóvenes somos la vanguardia y el momento que vivimos es claramente propicio para que la juventud fortalezca sus iniciativas de unidad e integración juvenil en la región, que rebasen nuestras diferencias, junten rebeldías, promuevan la acción solidaria y amplíen la cooperación y la unidad de la juventud latinoamericana. El reto principal resulta pasar paulatinamente de la palabra a los hechos.

Por esta razón, es importante avanzar en la integración de la juventud de Nuestra América en la idea de construir propuestas que ayuden a consolidar, intercambiar, compartir y promover estrategias conjuntas de defensa y profundización, de los procesos democráticos y revolucionarios de la región y también en el fortalecimiento de la solidaridad y acompañamiento de los procesos aún en disputa contra las oligarquías empotradas en los gobiernos. Con estos parámetros es posible construir propuestas conjuntas que permitan superar el modelo neoliberal, explorar caminos al socialismo.

América Latina representa un escenario significativo en la correlación de fuerzas contra el imperialismo, en función de garantizar con mayor profundidad reformas políticas, económicas, sociales y culturales que permitan avanzar en la necesaria conquista de la justicia social que reclaman nuestros pueblos. Prueba de ello es la reciente victoria del FMLN, que representa una puerta que se abre a la profundización de las transformaciones en El Salvador que favorecerán a los más necesitados, entre ellos la juventud que podrá contar con mayores garantías de educación, salud y trabajo, derechos ciudadanos e igualdad de oportunidades al tiempo que fortalece la integración de los pueblos y el camino a la democracia de la región. Así mismo ha resultado con el proceso Revolucionario Popular Sandinista que cumple 35 años. Por lo tanto, las próximas jornadas electorales en Bolivia, Brasil y Uruguay representan un importante escenario de lucha por mantener y seguir transitando el camino de la justicia social y la paz. Ello no hubiese sido posible sin los ingentes esfuerzos de todos los grandes hombres y mujeres de Nuestra América, a quien en particular rendimos homenaje de grato recuerdo y ejemplo de lucha, que nos enseñó que otra América es posible, ese titán de nuestra época que es Hugo Chávez Frías.

Sin embargo, el favorable momento para América Latina, pone de presente una situación a valorar en la actual etapa de confrontación: se ha accedido al gobierno pero no se ejerce todos los resortes del poder político y económico del Estado. El poder está en disputa y lo que se ha iniciado con ida y vueltas, retrocesos, aciertos y equivocaciones. Hemos experimentando una política de restauración conservadora en la región, aupada con las intervenciones de la

“diplomacia norteamericana”, para desestabilizar y golpear los gobiernos de izquierda y progresistas. Los golpes de Estado Legislativos en Honduras y Paraguay, sumados a los planes de desestabilización dirigidos contra los gobiernos de la Revolución Ciudadana de Ecuador y la Revolución Boliviana, demuestra que hay que seguir trabajando en los aspectos estratégicos comunes de la lucha democrática y continental.

Expresamos el rechazo unánime y absoluto ante las políticas de desestabilización en contra de Venezuela, agenciada por grupos de ultraderecha para consolidar acciones fascistas que conlleven a un golpe de estado contra el gobierno democráticamente constituido de la Revolución Bolivariana. Venezuela representa un objetivo estratégico de alto valor en la disputa regional, dado su papel dirigente y de referencia hacia los procesos democráticos y revolucionarios del continente, máxime cuando su riqueza petrolera afecta los intereses del imperialismo mundial. La defensa del proceso revolucionario venezolano es una tarea no sólo nacional sino internacional, lo cual requiere elevar los niveles de apoyo y movilización en contra de los planes destinados a su destrucción.

Los poderosos grupos económicos, han cruzado la delgada línea de la irracionalidad y la barbarie, la agresión permanente es la forma de expoliar lo que consideran su botín étnico, económico, político, social, cultural y ambiental que como corsarios usurpan violentamente en todos los confines de la tierra. Estamos ante una nueva cruzada del capital de colosales peligros para la humanidad. El cinismo de la cruzada neoliberal no ha dado tregua a los pueblos que circundan el orbe. La contraofensiva imperialista contra los avances de la izquierda en Latinoamérica se expresa desde su aparataje bélico y militar, hasta el reclutamiento de jóvenes latinoamericanos como mercenarios para actividades de subversión para desestabilizar la Revolución Cubana y otros procesos progresistas en la región. Se evidencia una maquinaria criminal contra pueblos que resisten con la digna honda de David contra el Goliath imperialista.

Colombia, Perú, México entre otros Gobiernos, son títeres del capitalismo en el continente contra los procesos de cambio estructural. Su “diplomacia de doble carril”, que por un lado apacigua las tensiones regionales con un discurso de buen vecino, atiza llamados altisonantes en función de justificar su alianza con el imperialismo. Por lo cual el apoyo al proceso de solución política al conflicto social y armado que se lleva a cabo con las FARC- EP y de sus posibilidades de ampliarse el ELN y al EPL, la libertad inmediata de las y los prisioneros políticos que luchan por Nuestra América, la solidaridad con procesos de resistencia en Perú, la salida soberana al mar para el pueblo Boliviano, el reclamo por la independencia de Puerto Rico, el rechazo de los fondos “buitres” y el retorno de las islas Malvinas a Argentina, entre otras, son las banderas de la juventud latinoamericana en rechazo al imperialismo.

Ahora bien, las y los jóvenes de estos tiempos continuamos siendo los más afectados por la crisis, pero hemos resistido a esta crisis, con avances sociales significativos. Nuestros pueblos han acumulado la experiencia histórica de cambios y avances sociales favorables a la construcción de sociedades más justas para la Patria Grande. Aun así debemos seguir avanzando y profundizando la lucha por la equidad de género, derechos sexuales y reproductivos y la diversidad sexual.

No hay tarea más urgente para las juventudes de izquierda en la región, que recorrer el empinado trayecto que nos conduzca a la unidad de nuestras fuerzas, rompiendo los viejos esquemas tanto a nivel local y nacional como a niveles regionales, que reconozca las diferencias, contemple y tenga como base primordial objetivos comunes a todos, es decir, la búsqueda de sociedades anticapitalistas, donde predomine la igualdad de oportunidades, la mayor justicia social posible y la democracia popular, entre otros propósitos de interés popular y alcance estratégico.

Identificamos que nuestro principal enemigo es el Imperialismo, con las trasnacionales y las burguesías extranjerizadas que nos enfrentan. Como ha dicho Fidel “En la nueva era que vivimos, el capitalismo no sirve ni como instrumento. Es como un árbol con raíces podridas del que sólo brotan las peores formas de individualismo, corrupción y desigualdad.

Bajo esta realidad, la integración latinoamericana y caribeña, junto a la solidaridad y complementariedad dentro de la región, será la clave para combatir las asimetrías y desigualdades entre nuestros países. La contra ofensiva de las derechas y la ultra derechas en la región, preparan un plan de recuperación de la dominación continental, agenciado por la Casa Blanca, el cual combina una estrategia comercial y de mercado para bloquear y oponerse a la actual política de integración de los países del continente, especialmente dirigido contra el ALBA, MERCOSUR, UNASUR y CELAC. Desde esta lógica de ariete es que el imperialismo reedita su vieja política anexionista del ALCA, a través de acuerdos regionales y subregionales, Tratados de Libre Comercio y la ALIANZA DEL PACIFICO, alentada con los gobierno de México, Perú, Chile y Colombia. En tal razón es necesario recuperar y fortalecer los escenarios juveniles de UNASUR y CELAC con espacios de participación popular con poder vinculante que den curso a las iniciativas de integración de la Patria Grande. Además reconocemos los avances en los procesos de integración manifestados en obras de beneficio regional como el canal interoceánico de Nicaragua, el puerto de Mariel en Cuba, la carretera bioceánica y ferroviaria en el sur de América, entre otros que fortalecen unidad latinoamericana. Saludamos la cumbre los BRICS realizada en Brasil como una posibilidad de crear nuevas concertaciones mundiales en contra de la hegemonía del capitalismo.

En el marco de la lucha internacional que vive la juventud progresista, apoyamos iniciativas como las convocadas por la Federación Mundial de Juventudes Democráticas (FMJD) a las juventudes progresistas y antimperialistas del mundo, para unirnos en la lucha mundial en contra del imperialismo y construir un mundo mejor, entre ellas el pasado XVIII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes realizado en la ciudad de Quito, Ecuador. Nos entusiasman los millones de estudiantes que a lo largo y ancho de nuestra América enarbolan las banderas de antiimperialismo y que acaban de celebrar en la hermana república de Nicaragua su XVII Congreso, ratificando las banderas de la unidad enarboladas por más de 48 años por la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes (OCLAE). Condenamos el genocidio sionista contra el pueblo Palestino y las agresiones contra el pueblo Saharaui, muestra de hasta dónde puede llegar el imperialismo por conseguir sus intereses.

Finalmente llamamos a la unidad, al fortalecimiento de la lucha por la real y definitiva independencia, por lograr consolidar un proyecto emancipatorio propio, basado en la perspectiva indoamericana socialista, construida sin calco ni copia de modelos impuestos

desde afuera, sino como la rica experiencia de lucha adquirida en más de quinientos años contra el colonialismo y el imperialismo.

PLAN DE TRABAJO DE LAS JUVENTUDES

LINEAMIENTOS

Formación política de carácter internacional

Pasantías en gobierno nacional, regional y local

Movilizaciones y campañas políticas de propuestas, reivindicaciones y fechas conmemorativas.

Difusión de las acciones y actividades a realizarse en el periodo.

Objetivos:

Profundizar los cambios en Latinoamérica y acelerar la integración regional.

Acciones:

1. Conformar una Comisión de Juventudes del Foro de São Paulo integrado por las juventudes del Partido Socialista Unido de Venezuela, Juventud Comunista de Colombia, Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba, Unión de la Juventud Socialista de Brasil, Partido de Trabajadores de Brasil, Movimiento al Socialismo de Bolivia, Juventud del FMLN y el Partido Socialista del Perú, y participar en el Grupo de Trabajo del Foro de São Paulo.
2. Integrarnos en las Escuelas de Formación Política Internacional contribuyendo a su desarrollo.
3. Brindar pasantías en países cuyas organizaciones políticas son gobierno nacional, regional y local.
4. Realizar movilizaciones ante situaciones de agresión imperialista o injusticias cometidas contra las organizaciones políticas y sus dirigentes.
5. Participar como veedores en el desarrollo de elecciones, presidenciales, legislativas y municipales.
6. Generar iniciativas de integración y lucha entre las juventudes del Foro de São Paulo y los movimientos sociales.
7. Incorporar a las Juventudes del FSP en los organismos de integración: Unasur, Celac, Alba, Mercosur y CAN.
8. Crear un Blog y espacios en las redes sociales que publiquen artículos políticos y técnicos por país, así como las acciones y actividades de las organizaciones juveniles.
9. Impulsar la campaña "Por la Unidad latinoamericana contra el Imperialismo".

COMISION DE JÓVENES DEL FORO DE SÃO PAULO

- 1- Mateus Fiorentini (UJS Brasil) – Relación con movimientos sociales
- 2- José Maury (UJC Cuba) – Escuela de formación
- 3- Isabel Meza (JUCO Colombia) – Campañas
- 4- Xoan Noya (JPSUV Venezuela) – Relación con espacios de integración (CELAC, Mercosur, Unasur, ALBA)
- 5- Esther Torrico (MAS Bolivia)
- 6- Fidel Rodríguez Macedo (PS Perú) – Funcionamiento (Sudamérica)
- 7- Alba Santana (JFMLN El Salvador) – Funcionamiento (Mesoamérica y el Caribe)
- 8- Fernando Pacheco (JPT Brasil) – Comunicación y funcionamiento (enlace con el GT-FSP)

III Encuentro de Mujeres

DECLARACIÓN FINAL

El III Encuentro de Mujeres tiene como finalidad fortalecer su rol como pivote fundamental en la promoción y defensa de la igualdad de sus derechos y participación en la vida política de los países de la región.

El ascenso de gobiernos progresistas han permitido el posicionamiento y empoderamiento del género con una visión humanista, socialista y antiimperialista, en el cual se reconoce a la mujer como la fuerza vital para la transformación de la sociedad, sin feminismo no puede haber socialismo.

Las mujeres siempre tuvimos un programa en la lucha de nuestra emancipación, inseparable de la lucha por la emancipación humana, los que estuvieron en sintonía con los procesos de democratización de América Latina. Esas conquistas de las mujeres acontecen en periodos de crecimiento de la democracia, las mujeres proponemos y presionamos a los gobiernos para hacer avanzar las políticas públicas para nuestros países y somos imprescindibles para hacer avanzar el proceso de integración de América Latina y el Caribe.

En nuestra región vivimos una ola conservadora fundamentalista, por lo que la mayoría de los países no logran la conquista de los derechos al aborto. Por ello debemos avanzar en la defensa intransigente del estado laico. Nuestros gobiernos deben implementar políticas para las ciudadanas y ciudadanos y así avanzar y derrotar el patriarcado. Lucha conjunta de políticas de educación para la despatriarcalización, donde se tomen en cuenta los derechos de las mujeres en un estado de igualdad de oportunidades.

Otra de las esferas en las que debemos seguir insistiendo es en la lucha por la valorización del trabajo; la división sexual del trabajo, por lo que deben dimensionar las políticas públicas para enfrentar las desigualdades.

Para fortalecer la integración regional, necesitamos foros que articulen las luchas de las mujeres dentro de UNASUR, MERCOSUR, ALBA y CELAC.

Los partidos del Foro de São Paulo, deben implementar la paridad en su estructura de manera que las mujeres constituyan mínimamente el 50 % de la dirección.

Seguimos en la lucha contra el neoliberalismo, el capitalismo y la retirada de las transnacionales de nuestros países. Defendemos la Madre Tierra y la producción de alimentos ecológicos que garanticen la salud de todos los ciudadanos, políticas que se entrelazan con el enfoque medio ambientalista que hoy constituye una preocupación de todas. En este sentido queremos aprovechar la presencia en el Foro para pedirles su solidaridad, rechazo a la criminalización que estamos sufriendo las mujeres indígenas por la lucha en el tema de la protección de nuestras tierras.

Contar con leyes que garanticen que las mujeres tengan derechos reconocidos a los derechos sexuales y reproductivos, lo que podemos lograr con políticas de educación, salud y una estrategia de comunicación que contribuya a las transformaciones culturales alrededor de estas temáticas, en nuestros pueblos.

Proponer al Foro de São Paulo un seminario en América latina, para que las mujeres podamos conversar sobre las políticas de nuestros países respecto a las mujeres y la aplicación de leyes que garantizan la justicia social. En este sentido creemos pertinente crear una red de comunicación entre todas y todos.

Nos proyectamos además en contra del bloqueo económico a Cuba que ha intentado, sin lograrlo, asfixiar al pueblo cubano.

Reconocemos el derecho de Bolivia a una salida soberana al mar.

Seguimos luchando contra el feminicidio y exigimos control social a favor de que se elimine la violencia contra mujeres. Proponemos crear una plataforma de control y presión a nivel latinoamericano a favor de la solidaridad, respeto a los que piensan diferente, conciencia, equidad colectividad, unidad, democracia y libertad.

Proponemos que para el próximo foro se muestre una galería de todas las mujeres que derramaron sangre para que hoy nosotras estemos acá.

El proceso de cambio en Bolivia ha devuelto al mundo la esperanza y la responsabilidad de construir los sueños con nuestros cuerpos y nuestras manos, día a día aprendiendo, creando y a veces equivocándonos, pero sin delegar esta tarea histórica.

Mientras que en días de paz somos amas de casa, en días de guerra somos mujeres de armas.

Sin la liberación de las mujeres nunca habrá cambios estructurales, ni será posible construir la revolución.

¡Honor y Gloria a Bartolina Sisa!

Moción 1

Nosotras mujeres reunidas en el III Encuentro de Mujeres del XX Encuentro del Foro de São Paulo en el día 29 de agosto de 2014, en La Paz, Bolivia, manifestamos nuestro total apoyo a la reelección de la Presidenta Dilma Rousseff por reconocer los inmensos avances conquistados en su gobierno.

Moción 2

Nosotras mujeres reunidas en el III Encuentro de Mujeres del XX Encuentro del Foro de São Paulo en el día 29 de agosto de 2014, en La Paz, Bolivia, manifestamos nuestro apoyo y felicitaciones a todas las mujeres que ocupan cargos de destakes en los espacios públicos – Presidencias, Parlamentos, Ejecutivos, Partidos, Movimientos Sociales y Sindicales de América Latina y Caribe.

Moción 3

Nosotras, las mujeres presentes en el Foro de Sao Paolo, reclamamos el regreso de los tres héroes antiterroristas cubanos, prisioneros injustamente en cárceles del Imperio: Ramón, Gerardo y Antonio, a los que se les han negado los más elementales derechos humanos y en el caso específico de Adriana, esposa de Gerardo, se le niega de la manera más cruel, el derecho de toda mujer a ser madre.

Moción 4

Condenamos el asesinato ocurrido el día 27 de este mes, de la compañera dirigente campesina Margarita Murillo, integrante de la Coordinación Nacional del Frente Nacional de Resistencia y precandidata a Diputada del Partido Libertad y Refundación Libre de Honduras.

Encuentro de Parlamentarios

RESOLUCIÓN

En la ciudad de La Paz, Bolivia, reunida en la Plenaria de II XX Encuentro de Foro de São Paulo los días 25 al 29 de agosto de dos mil catorce, los parlamentarios de los partidos políticos integrantes del Foro, emitimos la presente resolución especial bajo los siguientes considerandos:

1. Los legisladores de los frentes o partidos de izquierda tenemos que acrecentar nuestra participación de manera articulada en la elección de los parlamentos internacionales de América, en espacios de debate internacional, como ser el PARLATINO, CELAC convirtiéndolos en espacios de lucha para nuestro propósito, evitando que legisladores de derecha lideren estos espacios.

2. Respalamos desde el Foro la demanda de Bolivia por una salida con soberanía al Océano Pacífico, debiendo materializarse con la aprobación de resoluciones de congresos y asambleas de los países de América Latina y El Caribe, en especial los países con gobiernos progresistas como Argentina, Brasil, Ecuador, Venezuela, entre otros, pues nada nos es ajeno al resto de nuestro continente.
3. Debemos defender los derechos de la Madre Tierra, ya que para nosotros es un sujeto, no un objeto; como es un sujeto tiene derecho, por eso pertenecemos a la Madre Tierra.
4. Impulsar la justicia climática respetando los derechos de la Madre Tierra, un derecho al aire y agua limpios, si queremos evitar el calentamiento global.
5. Buscar el Vivir Bien en Latinoamérica y El Caribe, generando un desarrollo integral con una vida digna para los seres humanos, promoviendo la aprobación de la Ley Marco de la Madre Tierra.
6. Respalamos y nos solidarizamos con la lucha del pueblo palestino y demandamos el cumplimiento de los tratados internacionales.
7. Soberanía alimentaria, si queremos esperanza para nuestros pueblos no tiene que faltar alimento, tiene que haber auto abastecimiento alimentario.
8. Derrotar la pobreza: como partidos de izquierda, tenemos la obligación de trazarnos como meta acabar la pobreza en América Latina y El Caribe.
9. Priorizar el ser humano antes que el capital y el aprovechamiento de los recursos que tienen nuestros países, su utilización debe priorizar a nuestros seres humanos para lograr la justicia social.
10. Apoyamos y nos solidarizamos con el pueblo de Ecuador sobre el tema de Chevron y Texaco.
11. Debemos promover la unidad, es la única forma de ser invencibles.
12. Consideramos prioritario en los países que aún no lo han hecho, consolidar la soberanía de nuestros recursos naturales, recuperar los sectores estratégicos que generan excedentes: minería, energía, gas, petróleo etc., para combatir la pobreza y desigualdades existentes.
13. En Europa, los partidos de izquierda tienen la obligación de combatir las políticas neoliberales buscando la unidad para hacer frente a la derecha.
14. Como partidos de izquierda, somos antiimperialistas, debemos promover en nuestros países un modelo solidario alternativo para salir de la pobreza rechazando el modelo neoliberal, no podemos ser cómplices del modelo de libre mercado que solo genera destrucción, saqueo, dependencia económica y política.
15. La tecnología debe estar al servicio del ser humano.

16. Para contrarrestar las políticas que el imperio impone a través de la Alianza del Pacífico, tenemos que consolidar la creación del Banco del Sur, la creación de la Unidad de Cambio Unificada, para tener una soberanía económica.

17. Para combatir cualquier ofensiva del Imperio es importante la construcción de la Patria Grande y ante la Alianza del Pacífico hay que fortalecer el ALBA.

18. El Estado tiene que ser el rector del proceso económico en todos los términos, incrementando la productividad de todas las unidades económicas, aumentando capacidades tecnológicas del trabajador y/o del microempresario y de los medios de producción, debe evitar el capitalismo burocrático, de tal suerte que no se permita que los funcionarios del Estado acaben siendo capitalistas de Estado.

19. Las empresas públicas tienen que hacer cadenas de valor y la propia gran empresa del Estado ayudar a aumentar la productividad de toda la cadena de valor, de las micros, pequeñas y medianas empresas.

20. Es necesario, también, adecuar el proceso el proceso educativo al proceso productivo; pesando cuál es la economía objetivo a 10, 20 y 30 años plazo.

21. Es necesaria la creación de departamentos de innovación aplicada ligadas a las empresas existentes y a las que efectivamente se van a empezar a desarrollar para emprender la fabricación de productos sin depender de las patentes internacionales.

22. Hay que apostar a la propiedad formal – real que significa que los agentes económicos tengan el control de sus condiciones de producción donde se incorpore la gestión obrera a la administración de las empresas.

23. Debemos impulsar el cambio de la matriz productiva y la matriz energética, industrializar los recursos y dejar de ser solo extractivos.

24. Los gobiernos de izquierda no deben olvidar que tiene que continuar la participación y movilización popular por la equidad, la calidad de vida, educación, salud, empleo digno y ser dueños del proceso productivo.

25. La unidad de los pueblos debe traducirse en unidad de los gobiernos a través de los partidos políticos progresistas con una voz traducida en una unidad latinoamericana y caribeña mucho más firme y donde el Foro de São Paulo sea un germen muy importante.

26. La soberanía es una cuestión fundamental; es un tema político; no podemos depender de tribunales internacionales como lo de Nueva York.

27. En América Latina y El Caribe debe existir un acuerdo de migración.

Secretarías regionales

a) Andino Amazónica

(Esperamos el envío del informe.)

b) Cono Sur

(Esperamos el envío del informe.)

c) Mesoamérica y el Caribe

Participantes: 22 compañeras y compañeros representantes del FMLN (El Salvador), FSLN (Nicaragua), URNG (Guatemala), ANN (Guatemala), Partido LIBRE (Honduras), FNRP (Honduras), PT (México), PRD (México), PC Cuba, Alianza País (Rep. Dominicana), Fuerza de la Revolución (Rep. Dominicana), Partido Revolucionario Mayoritario (Rep. Dominicana)

AGENDA

1-INFORMES

REUNION DE MESOAMERICA Y EL CARIBE: Se desarrolló reunión en San Salvador el 14 y 15 de agosto. Contamos con la presencia de representantes de los partidos de Guatemala: Winaq, URNG, ANN; de Honduras el FNRP; de Costa Rica el FA; y el FMLN de El Salvador. También contamos con la presencia de Piedad Córdoba, quien hizo una exposición sobre la situación de Colombia; también nos acompañó la compañera Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz, quien ahora también es la Secretaria de Relaciones Internacionales de Winaq. EL compañero Medardo González, Secretario General del FMLN, sostuvo un diálogo con las distintas delegaciones sobre el significado del Foro. Se informó que en mes de junio se hizo un comunicado de respaldo al proceso de Paz en Colombia suscrito por partidos de la región miembros del FSP.

Se presentarán resoluciones al Grupo de Trabajo sobre Palestina -responsable el FA de Costa Rica de presentarlo-, sobre la Paz en Colombia -el FMLN responsable de presentar- y sobre Bolivia -responsable el partido Winaq con Rigoberta Menchú de presentarla. También Blanca Flor informó sobre la reunión de migrantes y ella presentará propuesta de resolución al GT.

Se procedió además a dar aportes al documento base del FSP.

Se hizo un breve plan de actividades para solidarizarnos; entre ellas están:

- Participar en el congreso del FA;
- Hacer un encuentro de parlamentarios en Honduras y promover pronunciamientos o cartas sobre la situación de los parlamentarios en Honduras;
- Participar en el seminario de la vigencia del pensamiento de Schafik a desarrollarse en enero de 2015 (se anexa informe de la reunión, el cual deberá socializarse en toda la región);
- Socialice en todo la región el informe (se anexa).

Se dieron sugerencias para una mejor coordinación y comunicación para que participen más partidos a las reuniones de la Región Mesoamericana y el Caribe.

INFORMES POR PAIS:

a) MEXICO: La izquierda irá a elecciones en junio 2015 dispersa, con el surgimiento de MORENA; también se aplican nuevas reglas como que no hay coaliciones este año electoral. Las fuerzas de izquierda están en pie de lucha contra la privatización de la energía, la cual ya se dio. Presentará MEXICO una propuesta de resolución al pleno al GT.

b) NICARAGUA: Hay crecimiento económico, incluso más allá de lo esperado. Ya están presos los que atentaron el 19 de julio contra caravanas que venían de celebración, son criminales asociados a grupos de narcos. Se pondrá párrafo en la Declaración Final.

c) HONDURAS: Se pondrá párrafo en resolución final y una específica sobre el asesinato de la compañera Margarita Murrillo, fundadora de FNRP, se propondrá un evento de solidaridad entre parlamentarios, una carta al Congreso. Partido LIBRE solicita hacer un Grupo De Trabajo en febrero en Honduras. En noviembre de este año el Partido LIBRE tendrá un Congreso.

d) PUERTO RICO: (Frente Socialista)

e) TRINIDAD Y TOBAGO: (MSJ) en el 2015 van a tener elecciones generales en el país. Proponen una reunión en enero del año que viene, un encuentro del FSP con el Caribe.

f) REPUBLICA DOMINICANA: Tres compañeros participaron (MIU, PRM, FR). Señalan que en la declaración no tiene presencia el Caribe. Pueden hacer un párrafo sobre las islas. Lucha por los recursos. El tema haitiano. Una ley especial. Una ley para evitar la expulsión. Se pide se acepte a Alianza País en el FSP.

g) PANAMA: (Partido del Pueblo de Panamá, los comunistas en Panamá)

h) CUBA: Hegemonía de EUA, el bloqueo se ha recrudecido en el plano financiero, tema liberación de los Cinco, que saquen a Cuba de la lista de negra. Cuba quiere incorporar el trabajo del Caribe afrodescendiente.

i) GUATEMALA: Se amplió la información de ANN sobre que para el 7 de septiembre se lanzará un frente. También el partido URNG amplió sobre cómo fue la votación por Ley Monsanto.

j) EL SALVADOR: Se informa el avance del proceso, algunas dificultades por la situación de inseguridad. Próxima convención el 31 de agosto y elecciones 1 de marzo de 2015, así como el Congreso en el marco de los 35 años para el 2015.

2-PLAN DE TRABAJO REGIONAL:

Septiembre: en Guatemala ANN informa que el 7 se lanzará frente.

Octubre: acompañar a Rigoberta Menchú en audiencia inicial el 1, caso de Juicio por Esclarecer la verdad sobre masacre de Embajada. Previo se desarrollará en San Salvador un encuentro de ella con organismos de DDHH de Centroamérica.

Octubre: Participación, Elecciones en Brasil, Bolivia y Uruguay.

Noviembre: 29, Congreso del LIBRE.

Noviembre: Posible evento en Guatemala para fortalecer la unidad y alianzas de la izquierda.

Diciembre: el PRD propuso que se dé un encuentro a nivel de los Secretarios Generales y Presidentes de los Partidos Políticos de la Región Mesoamericana y el Caribe para abordar el tema de los Migrantes.

Enero: Congreso del FA de Costa Rica.

Enero: Reunión la región Mesoamericana y el Caribe en Trinidad y Tobago el 14 y 15.

Enero: del 22 al 24, Seminario Internacional sobre vigencia del pensamiento de Schafik Handal.

Febrero: posible reunión del GT o posible Encuentro de Parlamentarios en Honduras.

Marzo: 1, elecciones legislativas y municipales en El Salvador.

Septiembre: elecciones presidenciales y generales en Guatemala.

3- CAMPAÑAS PERMANENTES

– Por Cuba, por Puerto Rico, por Honduras, por la Paz en Colombia, por Venezuela, por la Paz en Palestina.

– Intercambios entre partidos, aprovechando también oportunidades de procesos revolucionarios en marcha como Cuba, Nicaragua, el mismo en El Salvador que ha comenzado.

– Campaña por la incorporación de los pueblos de las islas nacionales del Caribe occidental al FSP.

– Coordinar actividades continentales contra el colonialismo.

– Coordinar campaña de solidaridad por Haití

– Campaña coordinada por la excarcelación del prisionero político puertorriqueño Óscar López Rivera.

4- DELEGACION DE LA PALABRA EN LA INAUGURACION POR LA REGION: Se delega a Jacinto Suarez (FSLN).

5- RESOLUCIONES ESPECÍFICAS: por Palestina.

6- PROPUESTAS DE ACTIVIDADES AL GT A NIVEL GENERAL

– Noviembre: posible evento en Guatemala para fortalecer el proceso de unidad y alianzas de la izquierda frente a la coyuntura electoral.

– Reunión en México para el tema migrantes en diciembre de 2015.

– Visita al Haití por el FSP en el mes de febrero.

– Acompañamiento de elecciones legislativas y municipales en El Salvador para 1 de marzo.

Reunión de la Comisión de Fundaciones, Escuelas o Centros de capacitación

El XX Encuentro del Foro de São Paulo incorpora a sus resoluciones las propuestas presentadas en la reunión de Fundaciones, Escuelas y Centros de Capacitación del FSP, a saber:

1. Recomponer la Comisión de Fundaciones, Escuelas y Centros de Capacitación del FSP, con la indicación de los partidos integrantes y la constitución de una coordinación.
2. Seguir con la realización de las Escuelas y Seminarios en los Encuentros del FSP y dar carácter más permanente a las actividades de formación e investigación. Para tal fin, aprueba:
 - a) realizar el II Taller de Metodología de Formación en 2015, en fecha y lugar por definir;
 - b) realizar otras actividades de formación del FSP concomitantes a las actividades nacionales de los partidos que lo integran;
 - c) aportar análisis de coyuntura y temáticas de los partidos en el espacio virtual del Observatorio de los Gobiernos de Izquierda en el sitio del FSP.
3. Concretar la resolución del XV Encuentro del FSP (Ciudad de México, agosto del 2009) en lo que se refiere a la ampliación de la articulación de las políticas de comunicación de los partidos del FSP. En este sentido se aprueba:
 - a) que los partidos deberán divulgar los enlaces de sus publicaciones (revistas, libros, informativos etc.) en el sitio del Foro;
 - b) que los partidos buscarán explotar de forma más efectiva e integrada los recursos virtuales de comunicación (TV y radios Web, videoconferencias, sitios etc.).

7.3. Talleres temáticos

- a) Continente de Paz: Independencia, descolonización, soberanía, libre determinación y lucha por la paz.

Las contribuciones compartidas y debatidas por los varios partidos tienen una búsqueda común:

- Por la construcción de una integración solidaria y justa más allá de la integración de economías y mercados, que sea cementada en el respecto a la soberanía y a la autodeterminación de cada pueblo, haciendo valer la histórica decisión de la CELAC que, a través de su presidente entonces, Raúl Castro, ha declarado: “América Latina y El Caribe una región de Paz”. También realizar una integración que promueve el avance en nuestros países, de políticas de combate a la miseria y a las desigualdades, desafortunadamente aún presentes en nuestras sociedades, consecuencia a la devastación neoliberal impuesta por los Estados Unidos de América; la integración apenas será exitosa si cuenta con la fuerte participación popular en toda su diversidad, de acuerdo con la historia y la cultura de cada país.
- Denunciar el escándalo de espionaje global de EUA, que contaron con la complicidad de sus aliados e incluso gobernantes con la articulación de golpes como “rebeliones populares” en

Ucrania, en Medio Oriente y en América Latina, disfrazadas como prácticas de “cambio de régimen”.

– Lo que buscamos es profundizar y fortalecer el desarrollo de las conquistas sociales y por ejemplo la superación de los conflictos en Colombia, gracias a los diálogos de paz en La Habana.

– Esas experiencias nos muestran la necesidad de fortalecimiento de nuestra lucha en estos tiempos. La soberanía y la autodeterminación de los pueblos son constantemente atacadas por el avance imperialista.

– Rechazamos la implementación de bases militares norteamericanas en Latinoamérica y El Caribe, a nombre de la lucha al narcotráfico como fue la DEA en Bolivia.

– Hay una política imperialista de doble cara, por un lado viene con un discurso pacífico y por el otro el uso de la violencia, como lo que está ocurriendo actualmente en la Franja de Gaza.

– Repudiamos la masacre sistemática contra el pueblo de Palestina, con la venia de EUA, y pedimos a los pueblos que apoyen la iniciativa de llevar al tribunal de guerra a estos asesinos.

– Actualmente los medios de comunicación que son controlados por el imperio no vierten la información verídica de los acontecimientos en la Franja de Gaza.

– América Latina y El Caribe tiene que fortalecer la integración para proteger su soberanía y la dignidad de los pueblos ante las arremetidas de EUA que aún consideran como su patio trasero.

– El neocolonialismo a través del consumo está generando una gran dependencia respecto a las políticas soberanas de los pueblos.

– Hay que estar pendiente de los nuevos métodos del imperialismo que intentan realizar una nueva acumulación originaria, despojando de sus recursos naturales a nuestros pueblos, el agua por ejemplo, recurso de vida, que se encuentra en grandes proporciones en nuestra Amazonia.

– También debemos estar pendientes de la nueva estrategia de EUA, que es la guerra de baja intensidad que pretende realizar golpes de estado a gobiernos legítimamente elegidos, como el caso de Venezuela.

– Tenemos que integrar la diversidad de pensamiento, de filosofía y de cosmovisión de los pueblos que tienen un enemigo en común que es el imperio y el capitalismo. Sólo cuando el imperialismo deje de atacar a la soberanía de los pueblos la paz estará muy cerca.

b) Movimientos sociales, criminalización de las luchas sociales y transformación revolucionaria.

(Esperamos el envío del informe.)

c) Trabajo cultural, interculturalidad y transformación social.

(Esperamos el envío del informe.)

d) Unión latinoamericana y caribeña: Integración y construcción de un mundo multipolar (vs. Alianza del Pacífico).

(Esperamos el envío del informe.)

e) Despatriarcalización y lucha contra la opresión de género.

(Esperamos el envío del informe.)

f) Defensa, seguridad, narcotráfico y crimen organizado.

(Esperamos el envío del informe.)

g) Crisis del Capitalismo, economía y redistribución: Balance energético, climático y seguridad alimentaria. Respuesta a la crisis y agresión del capitalismo: Estrategia progresista y revolucionaria y el proyecto político para las Américas.

(Esperamos el envío del informe.)

h) Estado, alternativas de nación, democracia, participación y construcción del poder popular (democracia intercultural).

(Esperamos el envío del informe.)

i) Madre Tierra, agua, recursos naturales y cambio climático.

(Esperamos el envío del informe.)

j) Migraciones y problemas fronterizos.

(Esperamos el envío del informe.)

k) Democratización de la información, comunicación, redes sociales.

(Esperamos el envío del informe.)

l) Estrategia electoral para enfrentar la derecha.

(Esperamos el envío del informe.)